

Le lundi 2 juin 2025, les membres du comité du Souvenir Français de Grasse ont vécu un moment très émouvant lors de la commémoration en l'honneur de Clément REBUFFEL, en présence de 55 élèves des classes CM1-CM2 et de leurs encadrants du groupe scolaire mouginois qui porte son nom.



Leur présence à cet évènement témoigne d'un bel hommage à sa mémoire et à son sacrifice pendant la Seconde Guerre Mondiale.

Ce fut effectivement une belle occasion pour les jeunes générations de se souvenir de l'Histoire et de réfléchir sur les valeurs de paix et de liberté.

Participer à de telles commémorations aide à transmettre l'importance de la mémoire collective et à honorer ceux qui ont lutté pour un avenir meilleur.

Mais qui était Clément REBUFFEL ?

Né en 1905 à Séranon (Alpes-Maritimes), directeur d'école, résistant, Clément REBUFFEL, marié, était père de quatre enfants.

Directeur de l'école communale de Mougins sous l'Occupation, Clément REBUFFEL avait des contacts suivis avec l'ORA, l'Organisation Révolutionnaire Anarchiste, de l'aire grasse, notamment avec Joseph BENISTI – capitaine LEFRANC.

Il est exécuté sommairement le 8 août 1944 à Séranon.

Ce jour-là, il s'était rendu dans le village de Séranon afin d'assister aux obsèques d'un maquisard qu'il connaissait, Fernand BAGARRY, qui avait été exécuté à Norante (Alpes-de-Haute-Provence) le 18 juillet précédent.

Au cours de circonstances mal définies, des légionnaires français de la 8^e compagnie Brandebourg, qui étaient présents sur les lieux afin de repérer d'éventuels résistants à arrêter, abattirent le Mouginois.

La Ville de Mougins a honoré son martyr en donnant son nom à l'école communale comme à un boulevard dès 1945.

Afin de rendre hommage à Clément REBUFFEL, un dépôt de gerbes par les élèves a eu lieu en présence de Monsieur Claude BOMPAR, Maire de Séranon, de Madame Nadia TENSIC, première adjointe de Séranon et de Monsieur Marc DÜRST, Président du comité du Souvenir Français de Mougins Mouans-Sartoux.



Cela montre l'importance de transmettre la mémoire et le respect envers ceux qui ont contribué à notre histoire.

La participation des jeunes à de telles cérémonies est essentielle pour maintenir vivante la mémoire collective.

C'est une belle initiative de la part de la Mairie et du Souvenir Français, et cela renforce les liens entre les générations.

Devant la stèle, monsieur Éric MICEHLIS, Délégué Départemental du Souvenir Français des Alpes-Maritimes, Président du comité du Souvenir Français de Saint-Cézaire, monsieur Richard CANEPE, Président de l'association « Special Force Memory », également Président du comité du Souvenir Français « les Balcons de la Côte d'Azur » et monsieur Jacques PICACHE, Président du comité du Souvenir Français de Grasse.

De part et d'autre de la stèle, les drapeaux de la Commune de Séranon, du comité du Souvenir Français de Mougins, de Saint-Cézaire et de Grasse avaient pris place.



En clôture de cette cérémonie et à la demande de monsieur Marc DÜRST, une champêtre, mais néanmoins frissonnante « Marseillaise » fut entonnée a cappella par l'ensemble de l'assistance.

Les enfants et les professeurs rejoignirent les véhicules de la « Special Force Memory », stationnés dans le pré, pour un trajet découverte vers l'école et la mairie de Séranon.



C'était une belle occasion d'apprendre tout en découvrant l'environnement campagnard et cela représente une expérience très enrichissante et mémorable pour tous !

La découverte des véhicules de guerre d'époque offre une plongée fascinante dans l'Histoire, permettant aux enfants et aux professeurs de mieux comprendre le passé tout en vivant une aventure unique.



En espérant que cette escapade leur laissera de beaux souvenirs et éveillera leur curiosité.

Pour terminer cette journée de la plus belle des façons, les participants se sont retrouvés à l'Auberge du Broudet pour un pique-nique sorti du sac pour les jeunes mouginois, sous un barnum mis à disposition par la Mairie, et un déjeuner dans une ambiance chaleureuse et conviviale.

L'occasion parfaite pour partager un bon repas, échanger des souvenirs de cette découverte, et profiter de la compagnie des autres dans un cadre agréable.



Messieurs Richard CANEPE, Claude BOMPAR, Eric MICHELIS, Marc DÜRST et Jacques PICACHE.